

alternativa a los partidos políticos tradicionales, están totalmente implantadas y preparadas para volver a gestionar la vida en sus municipios.

Cuatro años después, las plataformas ciudadanas o agrupaciones electorales que llegaron a los ayuntamientos del interior de Castelló, como alternativa a los partidos políticos tradicionales, están totalmente implantadas y preparadas para volver a gestionar la vida en sus municipios. Estos colectivos gobiernan en Vilanova d'Alcolea, les Coves de Vinromà, la Torre d'en Doménech y Vistabella. Con apenas cambios en sus cabezas de cartel aceptan el reto y la responsabilidad que le han dado los vecinos. Lo cierto es que estos colectivos llegaron como alternativa y para cubrir un paréntesis y se han acabado consolidando. De ese grupo se cae Junts per la Salzedella, que se han quedado en la oposición por un edil.

La procedencia de estas agrupaciones de electores fueron los movimientos ciudadanos, canalizados en plataformas cívicas, que se oponían a una serie de vertederos de residuos tóxicos o peligrosos impulsados por gobiernos del Partido Popular o para mostrar su rechazo a la concepción del aeropuerto y su impacto en el territorio. Su presencia ha coincidido con el declinar puntual del PSPV, acentuado el pasado domingo.

Les Coves y Vistabella

El alcalde de les Coves de Vinromà, Jacobo Salvador, seguirá al frente de Junts per Nostre Poble (JPN) pese al desgaste "de un mandato muy duro, de enfrentamiento con la oposición". El resultado le revalida como alcalde pese a los intentos de Miguel Zaragoza de volver a la alcaldía. Salvador resume su primer cuatrienio en el ayuntamiento como positivo y considera que "no es preciso tener un partido de implantación nacional o provincial para gestionar el municipio. Nosotros hemos logrado importantes inversiones y sacar adelante obras de interés para el pueblo", y en esa línea van a seguir.

Salvador considera que "los partidos políticos tradicionales deben cambiar mucho para encajar en la sociedad". Y mantiene su criterio de "mantener el sistema de consulta, como hemos aplicado estos cuatro años".

El alcalde de Vistabella, que acudió al frente de Ciudadanos por Vistabella, Ximo Gual, para cubrir las expectativas de sus convenciones desencantados con el bipartidismo que rigió el municipio. Ahora, ha dejado el relevo Belén Bachero Traver. Una generación "de jóvenes dispuestos a darnos el relevo". Además de aportar su formación. La candidatura aporta desde una arquitecta (la alcaldesa), una maestra, un historiador, una médica, una administrativa, una ingeniera forestal... La prueba del éxito es que el Partido Popular sólo arrancó dos concejales y el candidato testimonial del PSPV sólo recibió un voto.

Torre d'en Doménech y Vilanova

La alcaldesa de la Torre, Amparo Bort, repite en la alcaldía con una lista que incorpora vecinos de distintas sensibilidades políticas, pero "implicados en el desarrollo del municipio. Los vecinos son muy agradecidos y nos han apoyado en todo momento". Su reto es desarrollar los proyectos en marcha y defender como "positiva la gestión desde la formación independiente, algo que te deja más libertad".

Francisco José Oller Capdevila relevará a Pedro Bort en la alcaldía de Vilanova d'Alcolea, al haber obtenido la Agrupación Independiente Vilanovina (AVI) cuatro de los siete concejales de la corporación. AVI logró un total de 264 votos. Bort, también de AIV, deja un buen legado y un camino hecho tras cuatro años de gobierno en solitario en Vilanova. Considera que "el pueblo ha salido ganando, porque no hemos cedido a presiones de partido y hemos logrado más obras que en gobiernos del PSPV o del PP, como estos últimos han reconocido en una publicación interna". Satisfecho de su etapa de gobierno apuesta por estas plataformas o agrupaciones populares como fórmula efectiva de un "gobierno más próximo al ciudadano" y, además, "sin tener que dar cuentas a los de arriba".

Solo en el caso de Abelardo Ripoll, alcalde de la Salzedella al frente de Junts per la Salzedella, se ha quedado a 101 votos de mantener la alcaldía, que pasa a manos del PP.

El vertedero de Fanzara le pasa factura al Partido Popular

El desgaste por la apuesta del PP de Fanzara de instalar un vertedero en la población le ha relegado a la oposición mientras que la candidatura del

socialista Roberto Salisa, que incluía como independientes a miembros de la Plataforma anti Vertedero, se alzó con una victoria que esperaban hace cuatro años. El alcalde de Fanzara, José Centelles, intentó hasta al final colocar un vertedero en el municipio, lo que le llevó a romper con su grupo, que votó en contra de la planta a finales de 2010. Fue el corolario a varios intentos que se remontan al mandato 2003-2007 cuando planteó instalar un vertedero de residuos peligrosos, germen de la plataforma.

El domingo, con 180 vecinos dados de baja en el censo, la victoria cayó del lado socialista. Salisa considera positiva la gestión, pese "a los continuos ataques del PP, tanto a escala personal y familiar". Cree preciso "seguir en nuestra línea de trabajo en beneficio del pueblo". Una gestión que "ha evitado que haya plantas de residuos tóxicos como otros planteaban". Sí que opina que es "una lástima no poder tener una representación en la diputación para defender nuestros intereses, pero no por ello echo de menos estar en un colectivo al margen de los partidos tradicionales, porque con el tiempo te das cuenta que lo que se dice y hace al margen de ellos tiene mayor repercusión".

r. p. castelló

VALLTORTA

El Periódico Mediterráneo,

Jueves 2 de Junio de 2011.

Alcaldes y expertos piden inversiones para atraer más turistas a la Valltorta Exigen solicitar recursos a diferentes administraciones para liderar un proyecto turístico de primera categoría. Reclaman una promoción de la marca "única" como Patrimonio de la Humanidad similar a la de Altamira.

02/06/2011 CRISTINA GARCIA

Más recursos e inversiones para potenciar la Valltorta, un destino que es Patrimonio de la Humanidad designado por la Unesco desde 1998 y una oferta turística única y diferenciadora. Es lo que piden unánimemente los investigadores y científicos que actúan en los más de 200 abrigos de Valltorta-Morella-Gasulla; y los políticos, que inciden en la importancia de crear una marca propia que sirva de reclamo turístico a nivel global.

El reciente descubrimiento de cientos de pinturas rupestres nuevas, halladas por un equipo interdisciplinar del Museo de la Valltorta y de la cátedra de Paleocología Humana de la Universitat Rovira i Virgili, que ha trabajado también en yacimientos como Atapuerca, pone de nuevo de moda el turismo cultural, que es uno de los paquetes turísticos que están empezando a cuajar como complemento del sol y playa tradicional en la provincia.

POLO DE ATRACCIÓN // Carme Olaria, catedrática de Prehistoria de la Universitat Jaume I, indica que "Castellón debería dedicar al arte rupestre levantino de Els Ports un proyecto millonario para que las cuevas de la provincia tuvieran la capacidad de atracción que tienen las de Altamira, en Cantabria; eso sí, con una promoción planetaria". El alcalde de Tírig, donde se encuentra el Museo de la Valltorta, señala que "ya hay más de 2.000 solicitudes de información sobre los abrigos y la comarca en la Tourist Info, y ya hay concertadas más de 300 visitas hasta septiembre". Carreres incide en que "hay que poner todos los recursos posibles, y pedirlos donde haga falta, para que este tipo de turismo llegue hasta aquí, mostrando una oferta que nadie más tiene". Andrés Martínez, alcalde de Peñíscola, señaló asimismo que "hay que trabajar en conjunto para conseguir atraer a más turismo, que es, hoy por hoy, el principal motor económico de la provincia". Manuel Ferreres, de Sant Mateu, pone el acento en que "hay que sumar recursos para crear un futuro para la comarca, entre todos, y para eso hacen falta inversiones".

La presidenta del Patronato Provincial de Turismo, Susana Marqués, coincidió ayer en que "hay que aprovechar al máximo los recursos patrimoniales que tenemos y las pinturas rupestres son únicas; tenemos que potenciarlas; y esto es lo que marca la diferencia con otros destinos".